

VANGUARDIA

NÚMERO SUELTO

5

CENTAVOS

ÓRGANO DEL PARTIDO SOCIALISTA ARGENTINO—DEPENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

PORTE PAGO

SUBSCRIPCIÓN MENSUAL (ADELANTADA) En la capital e interior... \$ 1.20 Exterior... \$ 0.80

TELEGRAMAS

(AGENCIA HAVAS) LOS ASUNTOS DE MARRUECOS

EL SULTÁN IRÁ A TÁNGER LONDRES, 5.—The Times recibió un telegrama de su corresponsal en Tánger...

PARIS, 5.—Le Petit Journal, en su número de hoy, publica un telegrama de Madrid...

LONDRES, 5.—El embajador de Francia M. Paul Cambon...

TÁNGER, 5.—Todos los diplomáticos aprobaron la nota de protesta dirigida al gobierno del sultán.

WASHINGTON, 5.—La comisión de relaciones exteriores del Senado preparó el informe favorable a la convención de Algeciras...

FRANCIA NACIONALIZACIÓN DE FERROCARRILES El proyecto sigue adelante

PARIS, 5.—La cámara de diputados, en su sesión de esta noche, rechazó por 265 votos contra 215 el aplazamiento de la votación del proyecto sobre rescate de los ferrocarriles del Oeste.

TEMPESTAD EN TOLÓN Pérdida de algunas embarcaciones

PARIS, 5.—En la costa de Tolón estalló una gran tempestad. Un bergantín italiano encalló en la costa...

Menelek y sus potencias PARIS, 5.—En los círculos diplomáticos se asegura que el Negus Menelek ha enviado una nota a los gobiernos de Inglaterra, Francia e Italia...

Incendio en Saint Etienne PARIS, 5.—Le Temps, en un despacho de Saint Etienne, anuncia que un incendio destruyó el pozó Fay...

De Witte en desgracia PARIS, 5.—Le Temps dice en un telegrama de San Petersburgo, que el ex primer ministro, conde de Witte, fue invitado a abandonar el territorio ruso.

INGLATERRA EL DISCURSO DE ROOSEVELT Comentarios de la prensa londinense

LONDRES, 5.—Los diarios de esta capital se ocupan largamente del mensaje leído ayer por el presidente Mr. Roosevelt...

The Times lo elogia vivamente y lo hace sin reservas. The Standard dice que Mr. Roosevelt, con sus declaraciones acepta la exposición que hizo últimamente Mr. Root...

The Standard y The Daily Telegraph esperan que el mensaje de Roosevelt calmará la emoción que provocaron en el Japón los incidentes de San Francisco.

The Tribune, por su parte, opina que será difícil al gobierno federal de los Estados Unidos usar de coerción para con los Estados de la Unión...

El papa dirige la política española LONDRES, 5.—Varios diarios publican telegramas de Roma según los cuales el papa Pío X escribió al rey Alfonso para mostrarle los peligros...

ESPAÑA EL PROYECTO SOBRE ASOCIACIONES Lo apoyará el actual gabinete?

MADRID, 5.—Adviértese en el gobierno cierta frialdad con respecto al proyecto de asociaciones religiosas. Aunque se ha dicho que lo mantendrá en el parlamento, en general, si no en todos sus detalles, se desconfía de esos primeros rumores y se cree que lo eliminará por completo.

Los marinos quieren imponerse MADRID, 5.—El contralmirante Auñón llegará solo mañana a la metrópoli, zurrado por el gobierno...

Un arzobispo dando instrucciones a los diputados MADRID, 5.—El arzobispo de Zaragoza escribió a los diputados de esa diócesis para que voten contra la ley de asociaciones.

Muchos liberales y los conservadores le secundarán. Morer y los republicanos no le contestaron.

RUSIA

Los marinos rendidos a los japoneses SAN PETERSBURGO, 5.—El consejo de guerra ante el cual el gobierno mandó comparecer al vice almirante Nebogatoff y a los oficiales de su escuadra...

ITALIA El voto de las mujeres ROMA, 5.—La corte de Casación de esta capital, ha fallado la cuestión del voto político concedido a las mujeres en algunas comunas de Italia...

Tratado de comercio con Rumania ROMA, 5.—Hoy ha sido firmado en Bucarest el tratado de comercio italo-rumano.

Por los italianos víctimas del terremoto de Chile ROMA, 5.—El subsecretario de relaciones exteriores honorable Pompili, respondiendo a la interpelación del diputado Castagnari...

ALBANIA La instrucción religiosa en Polonia BERLÍN, 5.—En el Reichstag el gobierno rechazó la discusión sobre el asunto de la instrucción religiosa en Polonia.

CHINA EL HAMBRE EN CHINA Millones de hambrientos PEKÍN, 5.—Noticias llegadas de Shanghai anuncian que en el norte de Kiangsen empieza a reinar el hambre...

ESTADOS UNIDOS LUCHA ENTRE NEGROS Y BLANCOS Muertos y heridos LONDRES, 5.—Cablegramas de Nueva Orleans dicen que en el Estado de Misouri recrudescen la lucha de razas...

Un tratado con el Japón NUEVA YORK, 5.—El New York Globe dice que se está negociando un nuevo tratado americano-japonés autorizando la exclusión de los obreros americanos...

Las finanzas nacionales WASHINGTON, 5.—Según el informe del ministro de hacienda Mr. Shaw, sobre el ejercicio financiero de 1906, las entradas alcanzan a 762 millones de dólares...

URUGUAY HUELGA GENERAL EN MINAS POR LA JORNADA DE 8 HORAS MONTEVIDEO, 5.—Se han declarado en huelga general en Minas, los gremios, imponiendo la jornada de ocho horas...

El socorro mutuo y la ley El historiador de la sociedad argentina que tome en serio su tarea deberá desunir un capítulo a la aparición y el desarrollo de las sociedades de socorros mutuos en este país.

Nacidas al tomar vuelo el comercio y la inmigración, al desarrollarse las ciudades y formarse una numerosa clase obrera, las sociedades de socorros mutuos fueron en este país la primera manifestación de la capacidad societaria del pueblo...

El espíritu de toda esa reglamentación proyectada está evidenciado en la posición que la compañía de aplicar a las sociedades de socorros mutuos el artículo de 2000 a 3000 pesos multa nacional, como pagan las compañías seccionales...

El departamento nacional de higiene hará mal en aprobar un proyecto de reglamentación que le permita prohibir a las sociedades de socorros mutuos dar a sus socios remedios específicos, ni empujarles los dientes, al mismo tiempo que les impone la posesión de un arsenal de instrumentos tan grande y detallado como no lo hay en los grandes establecimientos de asistencia pública.

El espíritu de toda esa reglamentación proyectada está evidenciado en la posición que la compañía de aplicar a las sociedades de socorros mutuos el artículo de 2000 a 3000 pesos multa nacional, como pagan las compañías seccionales...

El departamento nacional de higiene hará mal en aprobar un proyecto de reglamentación que le permita prohibir a las sociedades de socorros mutuos dar a sus socios remedios específicos, ni empujarles los dientes, al mismo tiempo que les impone la posesión de un arsenal de instrumentos tan grande y detallado como no lo hay en los grandes establecimientos de asistencia pública.

El espíritu de toda esa reglamentación proyectada está evidenciado en la posición que la compañía de aplicar a las sociedades de socorros mutuos el artículo de 2000 a 3000 pesos multa nacional, como pagan las compañías seccionales...

El departamento nacional de higiene hará mal en aprobar un proyecto de reglamentación que le permita prohibir a las sociedades de socorros mutuos dar a sus socios remedios específicos, ni empujarles los dientes, al mismo tiempo que les impone la posesión de un arsenal de instrumentos tan grande y detallado como no lo hay en los grandes establecimientos de asistencia pública.

El espíritu de toda esa reglamentación proyectada está evidenciado en la posición que la compañía de aplicar a las sociedades de socorros mutuos el artículo de 2000 a 3000 pesos multa nacional, como pagan las compañías seccionales...

El departamento nacional de higiene hará mal en aprobar un proyecto de reglamentación que le permita prohibir a las sociedades de socorros mutuos dar a sus socios remedios específicos, ni empujarles los dientes, al mismo tiempo que les impone la posesión de un arsenal de instrumentos tan grande y detallado como no lo hay en los grandes establecimientos de asistencia pública.

El espíritu de toda esa reglamentación proyectada está evidenciado en la posición que la compañía de aplicar a las sociedades de socorros mutuos el artículo de 2000 a 3000 pesos multa nacional, como pagan las compañías seccionales...

El departamento nacional de higiene hará mal en aprobar un proyecto de reglamentación que le permita prohibir a las sociedades de socorros mutuos dar a sus socios remedios específicos, ni empujarles los dientes, al mismo tiempo que les impone la posesión de un arsenal de instrumentos tan grande y detallado como no lo hay en los grandes establecimientos de asistencia pública.

El espíritu de toda esa reglamentación proyectada está evidenciado en la posición que la compañía de aplicar a las sociedades de socorros mutuos el artículo de 2000 a 3000 pesos multa nacional, como pagan las compañías seccionales...

El departamento nacional de higiene hará mal en aprobar un proyecto de reglamentación que le permita prohibir a las sociedades de socorros mutuos dar a sus socios remedios específicos, ni empujarles los dientes, al mismo tiempo que les impone la posesión de un arsenal de instrumentos tan grande y detallado como no lo hay en los grandes establecimientos de asistencia pública.

El espíritu de toda esa reglamentación proyectada está evidenciado en la posición que la compañía de aplicar a las sociedades de socorros mutuos el artículo de 2000 a 3000 pesos multa nacional, como pagan las compañías seccionales...

El departamento nacional de higiene hará mal en aprobar un proyecto de reglamentación que le permita prohibir a las sociedades de socorros mutuos dar a sus socios remedios específicos, ni empujarles los dientes, al mismo tiempo que les impone la posesión de un arsenal de instrumentos tan grande y detallado como no lo hay en los grandes establecimientos de asistencia pública.

El espíritu de toda esa reglamentación proyectada está evidenciado en la posición que la compañía de aplicar a las sociedades de socorros mutuos el artículo de 2000 a 3000 pesos multa nacional, como pagan las compañías seccionales...

El departamento nacional de higiene hará mal en aprobar un proyecto de reglamentación que le permita prohibir a las sociedades de socorros mutuos dar a sus socios remedios específicos, ni empujarles los dientes, al mismo tiempo que les impone la posesión de un arsenal de instrumentos tan grande y detallado como no lo hay en los grandes establecimientos de asistencia pública.

El espíritu de toda esa reglamentación proyectada está evidenciado en la posición que la compañía de aplicar a las sociedades de socorros mutuos el artículo de 2000 a 3000 pesos multa nacional, como pagan las compañías seccionales...

las sanas tendencias de una población laboriosa y educada; característico de esas nuevas agrupaciones fué el título popular de muchas de las más importantes, Operari Italiani, por ejemplo, que como el nombre de L'Operaio Italiano, primer diario de esa lengua publicado en el país, recuerda la primera época de inmigración...

Después han venido La Patria degli Italiani, los grandes clubs extranjeros, tan aristocráticos como pueden serlo, y las sociedades de socorros mutuos creadas principalmente para conferir honores y hacer declamación patriótica.

Al mismo tiempo han surgido las nuevas ideas políticas y sociales entre la clase trabajadora, determinando formas y propósitos de asociación popular más altos que los de las sociedades de socorros mutuos; la elevación material del pueblo la buscan ahora los centros socialistas y las agrupaciones obreras gremiales con infinitamente más amplitud y por medios más inteligentes y completos.

Y su espíritu ha trascendido al mismo socorro mutuo, servido ya por sociedades, como la Asociación Obrera, que excluyen en principio toda diferencia de nacionalidad y todo fin de vanagloria.

Con este nuevo tipo de sociedades, cuyo progreso es rápido y lo será aún más, el socorro mutuo recupera la seriedad y la pureza que en un principio tuvo, y las lleva a mayor grado aún.

Y con todos los defectos de las otras sociedades existentes, el socorro mutuo es por ahora la única forma de cooperación genuinamente popular, la única asociación plebeya de esfuerzos para un fin práctico e inmediato que haya alcanzado en nuestro país una extensión considerable.

Y este gran movimiento societario se ha hecho en la más completa orfandad de protección legal, ignorado por el gobierno.

Pero he aquí que el gobierno ha oído de él y se apresta ahora a reglamentarlo. Será, como en Inglaterra y Francia, para facilitar la formación de sociedades de socorros mutuos y darles garantías?

Parece que, al contrario, este gobierno se propone estorbarlas y arriarlas. Es el temor que nos sugiere la lectura del informe presentado al departamento nacional de higiene por el doctor Germán Anshütz, médico de esa repartición, encargado oficialmente de hacerlos.

Bajo el título de «Asistencia médica de obreros y empleados subalternos», hace este funcionario públicas consideraciones y enuncia propósitos que, ni por la forma ni por el fondo, están a la altura de tema tan importante.

Aunque parece querer distinguir las sociedades de socorros mutuos de las empresas de asistencia médica, se confunde continuamente, hasta el punto de dar de unas y otras una misma definición.

Hablando de las empresas dice el autor que «esta clase de asociaciones» cometen a diario sin número de abusos, «explotando sin piedad al obrero con promesas nunca cumplidas y ofrecimientos de trabajos y dinero que jamás alcanzan a recibir».

De las sociedades no dice tan mal, tal vez porque, a su juicio, «están establecidas para otros objetos más directos que el de la asistencia médica, como la fraternidad entre estos, etc.».

Para sociedades y empresas, sin embargo, se propone la misma reglamentación, que empieza definiéndolas como «presididas ó dirigidas por un médico diplomado» e imponiéndoles la obligación de asistir a los socios «desde el comienzo de su padecimiento hasta la completa curación», y de abonarles «un subsidio en dinero a contar del tercer día de la enfermedad en la proporción de la mitad del jornal que gana diariamente el asociado».

Estas imposiciones pueden impresionar bien a primera vista; pero no se propone impedir el beneficio de los socios como impedir la existencia de las sociedades de formación espontánea y autónoma, como existen actualmente.

La exigencia del médico diplomado a la cabeza de la sociedad satisface pretensiones exclusivistas del gremio médico, pero no responde a ninguna real necesidad, pues muchas son las asociaciones de socorros mutuos que prestan excelentes servicios administrados simplemente por personas honestas y directores forzosos, los médicos no podrían resultar caros a molestos para las sociedades.

Estas cosas, por otra parte, la más completa libertad para organizar sus servicios, proporcionándolos necesariamente a los recursos que exijan de los socios. El mal no está en que percibiendo de los socios una pequeña cuota, las sociedades les presten servicios limitados, sino en que, por reclame ó por conciancia con la ley, prometan demasiado.

El departamento nacional de higiene hará mal en aprobar un proyecto de reglamentación que le permita prohibir a las sociedades de socorros mutuos dar a sus socios remedios específicos, ni empujarles los dientes, al mismo tiempo que les impone la posesión de un arsenal de instrumentos tan grande y detallado como no lo hay en los grandes establecimientos de asistencia pública.

El espíritu de toda esa reglamentación proyectada está evidenciado en la posición que la compañía de aplicar a las sociedades de socorros mutuos el artículo de 2000 a 3000 pesos multa nacional, como pagan las compañías seccionales...

El departamento nacional de higiene hará mal en aprobar un proyecto de reglamentación que le permita prohibir a las sociedades de socorros mutuos dar a sus socios remedios específicos, ni empujarles los dientes, al mismo tiempo que les impone la posesión de un arsenal de instrumentos tan grande y detallado como no lo hay en los grandes establecimientos de asistencia pública.

El espíritu de toda esa reglamentación proyectada está evidenciado en la posición que la compañía de aplicar a las sociedades de socorros mutuos el artículo de 2000 a 3000 pesos multa nacional, como pagan las compañías seccionales...

El departamento nacional de higiene hará mal en aprobar un proyecto de reglamentación que le permita prohibir a las sociedades de socorros mutuos dar a sus socios remedios específicos, ni empujarles los dientes, al mismo tiempo que les impone la posesión de un arsenal de instrumentos tan grande y detallado como no lo hay en los grandes establecimientos de asistencia pública.

El espíritu de toda esa reglamentación proyectada está evidenciado en la posición que la compañía de aplicar a las sociedades de socorros mutuos el artículo de 2000 a 3000 pesos multa nacional, como pagan las compañías seccionales...

El departamento nacional de higiene hará mal en aprobar un proyecto de reglamentación que le permita prohibir a las sociedades de socorros mutuos dar a sus socios remedios específicos, ni empujarles los dientes, al mismo tiempo que les impone la posesión de un arsenal de instrumentos tan grande y detallado como no lo hay en los grandes establecimientos de asistencia pública.

El espíritu de toda esa reglamentación proyectada está evidenciado en la posición que la compañía de aplicar a las sociedades de socorros mutuos el artículo de 2000 a 3000 pesos multa nacional, como pagan las compañías seccionales...

El departamento nacional de higiene hará mal en aprobar un proyecto de reglamentación que le permita prohibir a las sociedades de socorros mutuos dar a sus socios remedios específicos, ni empujarles los dientes, al mismo tiempo que les impone la posesión de un arsenal de instrumentos tan grande y detallado como no lo hay en los grandes establecimientos de asistencia pública.

El espíritu de toda esa reglamentación proyectada está evidenciado en la posición que la compañía de aplicar a las sociedades de socorros mutuos el artículo de 2000 a 3000 pesos multa nacional, como pagan las compañías seccionales...

El departamento nacional de higiene hará mal en aprobar un proyecto de reglamentación que le permita prohibir a las sociedades de socorros mutuos dar a sus socios remedios específicos, ni empujarles los dientes, al mismo tiempo que les impone la posesión de un arsenal de instrumentos tan grande y detallado como no lo hay en los grandes establecimientos de asistencia pública.

El espíritu de toda esa reglamentación proyectada está evidenciado en la posición que la compañía de aplicar a las sociedades de socorros mutuos el artículo de 2000 a 3000 pesos multa nacional, como pagan las compañías seccionales...

El departamento nacional de higiene hará mal en aprobar un proyecto de reglamentación que le permita prohibir a las sociedades de socorros mutuos dar a sus socios remedios específicos, ni empujarles los dientes, al mismo tiempo que les impone la posesión de un arsenal de instrumentos tan grande y detallado como no lo hay en los grandes establecimientos de asistencia pública.

NOTAS PARLAMENTARIAS

Por falta de quórum no sesionó ayer la cámara de diputados. —La comisión de obras públicas invitó al intendente municipal a dar explicaciones sobre los propósitos de la municipalidad respecto de la construcción de tranvías subterráneos.

—La comisión de legislación estuvo reunida, estudiando el proyecto del doctor Palacios sobre reglamentación del trabajo de las mujeres y de los niños.

El ministro de la guerra informó a la comisión respectiva del senado sobre la reforma de la ley orgánica municipal. Por las modificaciones proyectadas se determina que desde la promulgación de la ley, la conscripción en el ejército será de un año.

—La Liga de la defensa municipal se ha presentado a la cámara de diputados, pidiendo se modifique la tarifa de avalúos, referente a la seda de coser y se fije el antiguo derecho de 10 %, en vez del 25 %, que se cobra actualmente.

La expedición Peary

El comandante Peary partió de Nueva York en julio de 1905 a bordo del «Roosvelt», buque construido especialmente para exploraciones en la región polártica, mandado por el capitán Bartlett, natural de Terranova, lo mismo que los demás oficiales y todo el resto de la tripulación.

Los expedicionarios avanzaron cuanto les fué posible durante el verano y el otoño del año pasado, haciendo invernaada en la costa Norte de la Tierra de Grant.

En el mes de febrero del año actual, parte de los exploradores dejaron el «Roosvelt» y partieron en trineos hacia el Norte, vía Heda y Columbia, pero entre los 84 y 85 grados de latitud Norte, fueron detenidos en su marcha por un enorme hielo por donde naturalmente no podían seguir los trineos.

Obligados a detenerse al borde de los hielos cerca del grado 85, vieron sorprendidos por una furiosa borrasca que duró seis días y que, rompiendo la superficie helada, cortó sus comunicaciones con el resto de los compañeros de expedición y los arrastró hacia el Este con los hielos que los sostenían.

De este modo pudieron encontrar nueva extensión superficial congelada, por la cual avanzaron hasta los 87° y 6', pero derivando constantemente hacia el Este.

Siendo absolutamente imposible continuar el avance hacia el Norte, emprendieron el regreso cuando sólo les faltaban ya 2° y 14', ó sean unos 100 kilómetros para llegar al mismo Polo.

Este viaje de retorno fué muy penoso, principalmente por la escasez de víveres, pues se vieron obligados a comerse ocho de los perros que tiraban de los trineos.

Interrumpida nuevamente su marcha por el mar abierto y derivando siempre hacia el Este, consiguieron llegar, después de mil trabajos y terribles esfuerzos, a la costa Norte de la Groenlandia, pero en situación muy lastimosa.

Allí tuvieron que matar, como último recurso, los perros que aún conservaban, y continuando luego su camino a lo largo de la costa de Groenlandia, consiguieron volver a bordo del «Roosvelt».

Otras dos partidas de expedicionarios que tenían por misión apoyar a los que con Peary llegaron a los 87° y 6', fueron arrastrados por la deriva hacia la costa septentrional de Groenlandia.

Una de estas partidas fué encontrada y recogida por el mismo Peary cuando ya habían agotado todos sus recursos para continuar viviendo.

Después de una semana de descanso y buena alimentación a bordo del «Roosvelt», emprendió Peary una nueva expedición en trineo hacia el Oeste, completando el reconocimiento de la costa Norte de la Tierra de Grant y encontrando Oeste del meridiano de Greenwich.

La vuelta hacia el Sur, hasta regresara al Labrador, ha sido una lucha incansante con el hielo, las tormentas y los huracanes. En la última porción del viaje se agotaron las provisiones de carbón, viéndose obligados los expedicionarios a utilizar los tabiques y muchos utensilios del buque como combustible.

Algunos de los perros perecieron envenenados por el mal estado de los alimentos que se les suministraron. Pero ninguno de los expedicionarios que han acompañado a Peary ha muerto, ni siquiera se ha registrado ninguna enfermedad grave.

La nueva tierra descubierta por Peary cerca de los 100° longitud Oeste, parece indicar que el gran archipiélago Artico se extiende muy al Norte de las islas descubiertas por Sverdrup en 1902, hacia los 89° latitud Norte.

Otro dato curioso es que los expedicionarios hayan sido constantemente arrastrados hacia el Este y no hacia el Oeste, como lo fué el doctor Nansen al Norte del Estrecho de Behring.

Es seguro que el comandante Peary habrá traído consigo, además, otros muchos detalles geográficos de interés, que añadirán importancia a su arriesgadísima expedición.

En el molino Riachuelo

LAS CONDICIONES HIGIENICAS

Los obreros se ocupan de la limpieza Uno de nuestros redactores fué ayer a Avellaneda con objeto de constatar personalmente las denuncias de los casos de peste bubónica ocurridos en el molino Riachuelo y las causas inmediatas que los habían originado.

A las 3 p. m.—hora en que llegó a Avellaneda nuestro redactor—los obreros del molino estaban reunidos en asamblea en el local de la calle Chacabuco 277 discutiendo las condiciones bajo las cuales volverían al trabajo.

El contador del molino trataba en ese momento de convencerlos para que abandonaran su actitud intransigente y propusiera arreglos.

Pero los trabajadores no quisieron dar crédito a sus promesas, y concretaron las siguientes condiciones para reanudar el trabajo: 1.º El retiro de la fuerza policial; 2.º La expulsión de los carneros; 3.º La higienización previa del establecimiento.

Después de deliberar un largo rato, el contador accedió prometiendo cumplir lo solicitado.

Los trabajadores se dirigieron entonces al molino en un grupo uniforme. El contador hizo retirar los centinelas que estaban estacionados en los alrededores y los trabajadores penetraron al establecimiento para ocuparse de la limpieza y desinfección.

Como estaba prohibida la entrada a toda persona que no fuera empleado de la casa, nuestro redactor no pudo observar las reparticiones interiores del esta-

blecimiento; pero uno de los trabajadores le mostró las estibas de harina, y afrecho podridas que se encontraban en el patio, y los negros galpones sin ventilación donde se respiran asquerosas pestilencias.

Las páginas de Upton Sinclair que está publicando LA VANGUARDIA podrían aplicarse sin exageración a los procedimientos que usa la Compañía Anglo Argentina del molino Riachuelo; y los envenenadores de Chicago tienen sus aventajados imitadores en los envenenadores de Avellaneda.

Los galpones, como hemos dicho, son oscuros, sin ventanas, sin aire. Una atarjea pesada, hedionda, donde flota el polvillo de la harina, del trigo, del afrecho, llena las dependencias, mientras del suelo se levantan los olores de las ratas muertas que se encuentran en innumerable cantidad. En ese ambiente trabajan los cargadores, los embolsadores y los demás peones del establecimiento.

Pero eso no es nada. Las bolsas de harina y afrecho que vienen de las pañaderas ó de las calderas se sacuden en uno de esos sucios galpones y todos esos residuos juntos con las inmundicias del suelo se llevan después para ser mezclados al producto nuevo que se expende después al comercio.

Cuando la harina, el afrecho ó el trigo se mojan ó se pudren se usa del mismo procedimiento. Lo bueno se mezcla con lo malo y no hay una sola bolsa que se pierda ó que se desperdicie.

Hasta ahora nadie había hecho públicas estas denuncias, sin duda para que nuestro comercio de harinas no sufiera menoscabo.

Qué extraño, entonces, que se haya desarrollado la peste bubónica en esas condiciones? Además—cruel ironía—en el molino no hay agua y los peones que trabajan durante todo el día y la noche—pues el trabajo no se suspende—se mueren de sed. La única letrina que existe es una cloaca, tal es su aspecto.

Sólo después de muchos casos de peste la sociedad molinera se ha preocupado de la higiene. La comisión técnica que inspeccionó el establecimiento ha constatado plenamente estos hechos; pero se ha encerrado en un impenetrable silencio, quizás para no indisponerse con los industriales.

Las autoridades sanitarias de Avellaneda también han tratado de ocultar la verdad—pues el inspector Barceló es «amigo» del gerente—y en los enfermos han sido rigurosamente aislados sin que quieran indicar sus nombres y el lugar donde se encuentran.

En los últimos días, según nos han informado los trabajadores, se han producido dos nuevos casos.

POLÍTICA CRIOLLA

PREPARANDO MITINES

Los gobiernos criollos, cuando el prestigio que ordinariamente les rodea llega a hacer presagiar una inminente crisis, recurren a medios artificiales y ruidosos para atraer sobre ellos la atención pública. El caso ha llegado para la presidencia de Figueroa Alcorta; y en el duro trance, el círculo de aventureros coalicionistas no ha hallado otro remedio para conjurar el peligro que invocar «el alto patriotismo del pueblo de la capital».

Nada más oportuno, dicen, que celebrar un mitin como acto de adhesión a la política presidencial... Y mañana realizarán su propósito recorriendo las calles de Buenos Aires con un tambor y una bandera. Curiosos no faltarán, ni elementos incoherentes con respecto a esas filas... Los eternos idiotas de la letrilla:

—Dónde vas, Vicente? —Al ruido de la gente.

Otro mitin preparase para pedir al congreso la intervención a Mendoza. Anoche circulaban unos manifiestos, estúpidamente redactados, invitando al pueblo de la capital a concurrir al acto para «iniciar la obra de reacción institucional».

La anémica bandera coalicionista, no pudiendo atraerse propositos, ni realizar nada provechoso, trata de exteriorizar su existencia con pequeños actos de ruidos de bombas... Porque estos mitines de la política criolla se resuelven en humo y viento.

LOS INCENDIOS EN BUENOS AIRES

DENUNCIA ANTE EL JUEZ DE INSTRUCCIÓN

PROEZAS DE UN INCENDIARIO PROFESIONAL

DETALLES DE LOS HECHOS

A fines de octubre se presentó ante el juez de instrucción en turno, el señor Alejandro Zucker liquidador de varias compañías de seguros contra incendios, con motivo de un incendio en la calle Santa Magdalena 399 y Avellaneda 1500, negocio de tienda y zapatería, apareciendo como propietarios Rafael Napolitano y Filomena Gioia. El señor Zucker acusaba de participación a Gaspar Sciammarella, a quien imputaba también complicidad en diez incendios más.

El señor Zucker decía en su exposición que en su calidad de liquidador de compañías de seguros había tenido ocasión de encontrarse frecuentemente con Sciammarella que en la mayoría de los casos había actuado unas veces como dueño del negocio incendiado, como hermano del dueño, como dependiente, como fador, como inquilino, como intermediario en la celebración del seguro, como amigo del asegurado, ó ya maniobrando a la sombra y a cubierto de cualquier inculpación.

Este extraño personaje se había dedicado a lucrarse a expensas de las compañías de seguros simulando capitales que nunca existían, con casa de negocio en todos los ramos, con el objeto de asegurarse en sumas respetables con el propósito previsible de incendiarse en el breve término, sin importarle la vida de las personas, los peligros, ni las alarmas a que exponía a los vecindarios donde los incendios se realizaban, con refinamiento de criminalidad, rodeado de presunciones tales que no dejaban rastros de su culpabilidad, ó que si aparecían presunciones en su contra, ellas no eran suficientes legalmente para responsabilizarlo criminalmente por su delito. En todos los casos ha empleado como sustancia propagadora del fuego el aguarrás, que impositaba todo salvatajo, el favo reciente de la desaparición total del negocio de la poca mercadería existente, cuando algo había, y borrarlo por el fuego las huellas de su delito. De ahí que los jueces en todos esos casos se hayan visto precisados a resolver, sobre-eyendo en los procesos por la prueba ó presunciones suficientes para responsabilizar al autor de los incendios y aplicar la pena, procesos que terminaban con la liquidación y pago del seguro.

Enumerando el acusador los incendios que le atribuye a ese personaje, cita en primer término el ocurrido el 23 de febrero de 1901 en el almacén de Rafael Panno, Universidad y Lamadrid. Panno es pariente de Sciammarella y es a su nombre que éste compra en 1.600 pesos las existencias del negocio a Vicente Scigliano, extrayendo después toda la mercadería. Con motivo de este incendio sufrió condena el dependiente Angel Bombelli, encontrándose en 1903 en la penitenciaría bajo el número 251. Ha protestado siempre de su inocencia, acusando como autor del incendio a Sciammarella.

Otro incendio en el que se le atribuye participación es el ocurrido en la tienda de Santos Lanzolotti, Alvarado y Santa Adelaide. El

QUILMES ES UNA CERVEZA INSUPERABLE

INSTITUTO MÉDICO
DE
HIDRO-ELECTROTERRAPIA
839 - CUYO - 839
ENTRADA ESMERALDA Y SUIPACHA
Grandiosa instalación de baños higiénicos y medicinales:
Tercer-romo, Russes, Minerales, De vapor, Kuba...
Duchas escocesas, de vapor, pletas de natación, masajes, pedicuro.—Laboratorio para diagnóstico médico.—Análisis de orinas, esputos, jugo gástrico, etc., etc.—Electricidad médica Rayos X.—Departamento especial para señoras.

Biblioteca Obrera
Méjico 2070 (altos),
Abierta todas las noches de 8 a 10, y los domingos y días de fiesta de 4 a 6 de la tarde y de 8 a 10 de la noche. Lectura gratuita en local social. Los ciudadanos que deseen llevar libros para leer en sus domicilios abonarán la infima cuota de un peso trimestral. Esta institución posee 3.200 volúmenes variados de ciencia y literatura.

TEAGUILA
ES EL MEJOR

¿POR QUÉ SUFRIR?
SI EL REMEDIO ESTÁ A SU ALCANCE?
CALLICIDA "EXTIRPADOR" INFALIBLE
APROBADO POR EL H. DEPARTAMENTO NACIONAL DE HIGIENE
Por sólo \$ 1.25 m/n. cura usted sus callos en pocos días y con la seguridad de no volver a sufrir más en toda su vida
En venta en todas las buenas Farmacias, Droguerías, Zapaterías, Peluquerías y Salones de lustrar calzado
Depositarlos: FARMACIA Y DROGUERIA DEL PUEBLO—Rivadavia 719-35
DE MOINE Y SOULIGNAC
Único concesionario: Alejandro Dickmann—Ayacucho 455
¡Cuidado con las Imitaciones! Sólo el legítimo es eficaz

dades católicas y los obispos que más se habían preocupado de la cuestión desde el punto de vista del derecho.
Las reuniones del congreso se verificaron en Perigueux; pero no se ha podido encontrar una solución práctica. Ha manifestado su horror contra las culpas y examinado los procedimientos dilatorios por medio de los cuales pudieran conservarse los legados, donaciones, etc. El consejo de hacer desaparecer los cuadros, caminos de la cruz, campanas, etc., ha sido dado sin reticencias a los curules.
El obispo Delamare, en nombre de sus colegas dijo textualmente: «En cuanto a los vasos sagrados y otros objetos del culto, los curas deberán, desde ahora si no lo han hecho ya, ocultar todo lo que no ha sido auténticamente inventariado». Tampoco podrá ser un cura el depositario de los bienes de iglesia después del 11 de diciembre. Recomendará a los fieles que no paguen ni sillas, ni enterramientos, nada!
Ese papel es fácil, pero no lo es tanto el del tesoro, pues según el mismo obispo Delamare, he aquí cuáles habrán de ser sus deberes:
«Los tesoreros darán cuenta escrita de su gestión al representante del Estado, pero no cuenta material. Es decir que si se les pregunta: ¿Dónde está la caja? contestarán: Buscad!—Dónde están los títulos? Buscad!—Dónde están las llaves? Buscad!»
Esta actitud que se quiere imponer a los tesoreros, con su cortejo de pleitos en perspectiva, no fué del gusto de todos los congresistas, y Delamare tuvo que declarar a no obligatoria.
«Pero fué más enérgico el asistente del obispo de Cambrai cuando se trató del encaje metálico de las fábricas:
«Ciertos obispos,—dijo asociándose a la opinión de sus colegas, aconsejan que se haga desaparecer ese encaje, si es posible, por medio de presupuestos inteligentemente preparados». Si esa frase, no resume la moral del congreso, es por lo menos típica, y concuerda con los discursos guerreros del obispo Delamare.

Oeste y demás establecimientos de esta industria, están invitados a concurrir a la asamblea general extraordinaria que se efectuará el sábado 8 a las 2.30 p. m. en el local Chacabuco 277.
Fiestas:
Federación de trabajadores en madera—Pic-nic, el domingo 9 desde las 7 a. m. hasta las 6 p. m. en el Stand del tiro Suizo, Echevarría 847 (Belgrano).
Federación Metalúrgica—Gran función y conferencia a beneficio del Comité Pro Presos y del periódico órgano de esta federación, próximo a aparecer. Se celebrará el 9 de diciembre a las 8.30 p. m. en el Worwatts, Rincón 1141.—Programa: Drama «Abismo»; Conferencia; Himno de los Trabajadores, por la orquesta; se representará el juguete cómico titulado «Walkiria».—Entrada general, 0.50; niños, gratis.
Diversas:
Cooperativa de panadería—El domingo 9 a las 2 p. m. en Veytes 1455. Orden del día: informe, reintegración y renovación de la C. D.
Comité pro huelguistas fosforeros (sección Barracas)—Ha resuelto sortear la rifa en circulación en el local del Centro Socialista de Barracas al Norte, Veytes 1455, hoy a las 8 de la noche.
Se invita a los poseedores de números a presenciar el sorteo.
Cuadro dramático «Igualdad y Fraternidad»—Mañana a las 8 p. m. en Estados Unidos 3317. Invita a los componentes de estos cuadros dramáticos, para tratar sobre una función a beneficio de un Comité.

COLECCIONES COMPLETAS CON SUS RESPECTIVAS TAPAS
—DE—
«La Revista Socialista»
Años 1903, 1904 y 1905
se vende en esta Administración \$ 3
Almanaque de LA VANGUARDIA
PARA 1907
Aparecerá en la 1ª quincena de diciembre

VARIAS
Estadística de lectores—Durante el pasado mes de noviembre concurrieron a la biblioteca nacional, según datos oficiales, 1948 lectores, los cuales consultaron 2242 obras, siendo 370 de derecho, 632 de ciencias, 515 de historia, 510 de literatura y 215 diarios y periódicos.
Ley de descanso—Una comisión del centro de almaceneros, formada por los señores Achille, Luzan, Romero, Monteverde y de la Cueva, entre otros, ayer tarde al ministro del interior pidió que se deje sin efecto la autorización que se acordó a las confiterías, cafés, bars, licoristas, etc., para tener abierto los negocios los días domingo, o en su defecto se les coloque a ellos en las mismas condiciones, por cuanto venden iguales artículos, y considerar aquella medida perjudicial para sus intereses.
La personería—Se dictó un decreto retirándosele la personería jurídica a la Sociedad Cooperativa de Publicidad Limitada, por no haber llenado los fines para que fué creada.

LO QUE DICEN NUESTROS LECTORES
La policía de investigaciones y el patronato
Del establecimiento gráfico del señor Kidd, calle Reconquista, fué expulsado un obrero maquinista por estar fumando, hecho que constituye una arbitraria reclamación. El obrero tipógrafo Casano reclamó ante el encargado Rivero, quien por toda solución preparó la cuenta de dicho obrero, y a las 11 fué llamado al escritorio entregándosele el respectivo sobre.
El obrero se negó a recibirlo, y a la 1 al penetrar al taller, fué llamado nuevamente y avisado de que para él no había más trabajo, acto que es una violación a lo pactado, por cuanto debe procederse por antigüedad. Ante las justas protestas del referido Casano, se apropió un individuo que hasta ese momento desempeñaba el papel de espectador, y le dice: «Vea, el patrón tiene derecho de despedirlo y usted de retirarse». Dicho sujeto, interpelado por el obrero sobre su intromisión, desprendiéndose el saco mostrando una medalla que lleva el número 118, diciéndole al mismo tiempo: «estoy un empleado superior de investigaciones». Concurrió incontinenti en auxilio del referido Casano el agente de facción N° 86, con el objeto de encarcelar al referido obrero por el grave delito de reclamar sus derechos y los de sus compañeros de explotación, ajustándose en un todo a lo estipulado en el acuerdo verificado entre patronos y obreros. Quiero dejar constancia de este abuso.
A. FONTICELLI.

LA INMOBILIARIA
COMPAÑIA NACIONAL DE SEGUROS GENERALES
SEGURO DE OBREROS CONTRA LOS ACCIDENTES DEL TRABAJO
427 - BARTOLOMÉ MITRE - 427

del acto del remate y otras 3 al firmarse el título provisorio; comisión 2 por ciento. Los terrenos se entregarán a los 15 días del remate amojonados, dentro de líneas municipales y con calles abiertas. Trenes expresos gratis de Constitución a las 2 p. m.
NOTA.—Se dará opción hasta 4 manzanas enteras. Planos y boletos Rivadavia 549; U. Tel. 301 (Avenida).—Manuel T. Durán

REUNIONES
Agrupaciones socialistas:
Centro de las circunscripciones 18ª y 19ª—Hoy a las 8 p. m., en Salguero 1852; los miembros de la comisión administrativa y comisión por local.
Primer subcomité de la 3ª—Hoy a las 8 p. m., en Caseros 1744. Orden del día: balance, correspondencia, socios nuevos y morosos, fiesta.
—El sábado 8, habrá discusión familiar sobre la «emancipación de la mujer».
Centro de la 8ª—Hoy a las 8 p. m., en el Vowarts, Rincón 1141. Orden del día: correspondencia, balance, integración de la comisión, varias.
Rosario—Centro Socialista—Eldomingo 9 a las 8.30 p. m. Orden del día: correspondencia, movimiento de socios, función, nombramiento de la C. D.
Sociedades gremiales:
Panaderos—Sección Sud; hoy a las 9 a. m., en General Urquiza 1841. Se invita a los delegados de las demás secciones.
Obreros del Puerto de la Capital—Sección Molinos—Los trabajadores de los molinos Riachuelo, Central, Santa Lucía, Río de la Plata, San José, Obetto, Solís,

PERSONAS BUSCADAS
Se desea saber el paradero de Juan Succiarelli, nacido en Génova en 1839, hijo de Antonio Succiarelli y Francisca Berretta. Desembarcó del vapor «Perseo» en Buenos Aires a fines de 1888. Dirigirse a la calle Pinzón 267 (Boca).

G. WEILL Y CIA
CALLE PERÚ 166 BUENOS AIRES
194 - RINCÓN - 194 MONTEVIDEO
Unicos introductores del legítimo RELOJ **F. E. Roskopf-Patent**
El reloj de mayor aceptación EN FRANCIA E ITALIA
140 AÑOS DE ÉXITO!
Garantizamos su marcha
Gran Fábrica de Artículos de Metal Blanco para trabajos de Campo

Besada Hnos.
180 LOTES EN EL VERDADERO centro del pueblo de Morón. Las lomas más pintorescas, desde donde se domina toda la población, 4 seis cuadras de la estación, plaza de Iglesias, frente a la quinta de Ayerza. Rodeados de los chalets del intendente Robredo, Elizalde, Lértora, Roca, Bellegra, Ayerza, etc. Estos terrenos están frente al bulevar Marquetti, y a una cuadra del bulevar Rivadavia. Basse, 1 peso al mes, en 80 meses sin interés. Bases amojonadas, calles abiertas. Escrituras máfimas gratis por el escribano señor Samella. Hacemos pronta y buena la desescomida del adquirente de cincuenta cuadras y la instalación de la línea eléctrica. Con tranvías eléctricos proyectados, frente al bulevar Rivadavia y Marquetti, etc. A 20 minutos de la capital y con trenes a cada cuarto de hora. Es lo mejor del pueblo de Morón. Vengan los terrenos y se contentarán de lo que desean.
EL DOMINGO 9 de Diciembre, a las 1 y 15 en punto, saldrá un tren gratis del Once llevando a la Compañía. Se irá a las 10 y 15 en punto a recibir el título provisorio firmado por el propietario. Comisión 2 por ciento. Planos y boletos a Besada Hnos. hermanos de la calle Entre Ríos y Marquetti. Los terrenos se entregarán a los 15 días del remate amojonados de tranvías eléctricos concesión ferroviaria. Oeste que pasaron por frente a dichos terrenos; del Angel, apellido que pasará por Rivadavia saliendo de la plaza de Mayo; a Luján de Quesada por el bulevar Puente Márquez; a Villa Devoto, San Martín, etc.—Besada Hnos., Bolívar 170.

REUNIONES
Agrupaciones socialistas:
Centro de las circunscripciones 18ª y 19ª—Hoy a las 8 p. m., en Salguero 1852; los miembros de la comisión administrativa y comisión por local.
Primer subcomité de la 3ª—Hoy a las 8 p. m., en Caseros 1744. Orden del día: balance, correspondencia, socios nuevos y morosos, fiesta.
—El sábado 8, habrá discusión familiar sobre la «emancipación de la mujer».
Centro de la 8ª—Hoy a las 8 p. m., en el Vowarts, Rincón 1141. Orden del día: correspondencia, balance, integración de la comisión, varias.
Rosario—Centro Socialista—Eldomingo 9 a las 8.30 p. m. Orden del día: correspondencia, movimiento de socios, función, nombramiento de la C. D.
Sociedades gremiales:
Panaderos—Sección Sud; hoy a las 9 a. m., en General Urquiza 1841. Se invita a los delegados de las demás secciones.
Obreros del Puerto de la Capital—Sección Molinos—Los trabajadores de los molinos Riachuelo, Central, Santa Lucía, Río de la Plata, San José, Obetto, Solís,

INSTITUTO TERAPÉUTICO
PARA ENFERMEDADES VENEREAS
281—SUIPACHA—281
Curaciones por abonos de \$ 20, \$ 35 y \$ 60
HORAS: DE 8 A 11 Y DE 1 A 7
FRANCISCO SARACHE
Rematador público
Comisiones, representaciones, asuntos judiciales, agente de LA VANGUARDIA.
ESCRITORIO DE
G. Pacheco, Sarache y González
GENERAL RODRIGUEZ 698
TANDIL

GAMALLO Y RODRIGUEZ
CASA MATRIZ BOLIVAR VENEZUELA
SASTRERIA, CONFECCIONES, CAMISERIA, SOMBRERERIA
SUCURSAL CUYO URUGUAY

Arturo Giró y Cia.
Planos y Boletos
Para el remate siguiente
280 LOTES DE TERRENO EN BARRIO, a corta distancia al Oeste de la estación y del tranvía eléctrico en construcción; hay más de doscientos lotes vendidos particularmente, que empezaron a edificarlos a la mayor brevedad; son altos y rodeados de quintas importantes, como las de Schuarez, Gascón, Portilla, Kelly, Moza, Díaz y Vetter; servicios municipales (adonados) y las electricidades muy próximas; a docecientos metros y será extendido un bruto hasta los mismos terrenos. La concesión de tranvías eléctricos de Sober, en las calles Entre Ríos y Marquetti, etc. EL SABADO 5 y DOMINGO 9 de Diciembre, a las 2 de la tarde, vendremos estos soberbios terrenos, con la infima base de \$ 2 por lote, pagaderos en 60 mensualidades, su precio, que será entregado con el pago de las primeras cuotas. Trenes gratis. Salidas de Constitución a las 2 p. m.; de Barracas al Norte a las 10 y 15. Fidan planos a nuestros clientes. Manuel T. Durán, Buenos Aires y Mitre 30, Avellaneda.—A. Giró y Cia.

Artículos generales PARA HOMBRES, JOVENES Y NIÑOS
LA CASA MAS POPULAR
La que presenta mejor surtido—La que más barato vende
CONFECCIONES
Trajes hechos desde \$ 35 a..... \$ 8.50
Sacos de lustrina desde \$ 14.50 a..... \$ 2.75
Sacos de casimir desde \$ 18 a..... \$ 4.50
Sacos de mozo a..... \$ 8.—
Pantalones desde \$ 14 a..... \$ 1.75
Chalecos fantasía desde \$ 7 a..... \$ 2.50
Trajes para niño desde \$ 25 a..... \$ 0.95

«La Minúscula»
A los ciudadanos que tengan acciones de la que fué Caja de Crédito LA MINÚSCULA, les ruego se sirvan inscribirse por carta a la cantidad que no hubieran cobrado, con el descuento del 10 por ciento, las acciones y las series respectivas, para indicarle los señores que tendrán que abonar, por no haber ellos cancelado los préstamos que solicitan, como sea de su indispensable deber.—Noviembre 20 de 1906.—Francisco D. Lopez—Isabel la Católica 1651 (Barracas al Norte).
Partido Socialista Argentino
Comité Electoral Central
DEFENSA 888
SERVICIO PERMANENTE
de 2 a 4 y de 8 a 10 p. m.
para consultas sobre obtención de cartas de ciudadanía e inscripción en la provincia de Buenos Aires, dirigirse al Comité Electoral de La Plata: Calle 54 número 786, entre 10 y 11.

ESTIMULA EL APETITO FACILITA LA DIGESTION
TRINGHERI
ES EL PREFERIDO

SASTRERIA
TRAJES DE MEDIDA
50.000 metros de casimir exclusivamente para RECLAME desde \$ 99.75 el traje a..... \$ 20.00
Más finos \$ 45.—, 50.—, 55.— y..... \$ 60.00
Pantalones de medida desde \$ 15 a..... \$ 4.50
Chalecos fantasía desde \$ 9 a..... \$ 4.50
DEPARTAMENTO ESPECIAL EN:
Sombreros, Tiradores, ligas, Medias, Camisas, Paños, Corbatas, Pañuelos, Camisetas, Calzoncillos, Quellos, etc.

REMAES
Francisco Raynelli e hijos
551—VICTORIA—551
21 LOTES DE TERRENO EN 30 MENSUALIDADES, sin interés. Con frente a las calles Viel y Formosa. A media cuadra de la oficina de Cajas y de adquirente; 2 cuadras de Río IV y del tranvía «Eléctrico La Capital»; a dos cuadras de la Avenida La Plata y del tranvía de Sober. Anillo de adonados, etc. A media cuadra de Trinitario (Bellas) y de Guayquil, adonados. Lotes que varían entre 107 y 1097 varas cuadradas. Trámites ante el escribano Andrés la Horra. Forma de pago: 3 mensualidades al firmar el boleto, y 3 mensualidades al firmar las escrituras. Terrenos incomparables. Ubicación excepcional. En el centro de un barrio de grandes proyectos, y en el Sur de Rivadavia. Estos terrenos no necesitan elogios ni comentarios. Asistir al remate es de gran conveniencia. A liquidar. Base \$ 3 v. c. EL DOMINGO 9 de Diciembre a las 5.—Francisco Raynelli e hijos, Victoria 551

Manuel T. Durán
395 LOTES EN LANÚS
Base 2 \$ por mes el lote, en 80 mensualidades sin interés, lindando con la quinta y fábrica de tejidos del señor Monte, frente mismo a Villa Industriales, donde hay una población numerosa, y edificios valiosos, en el paraje más alto y de mayor provecho de Lanús, con tranvía a una cuadra, el que va a Villa Industriales, y será prolongado en breve hasta Puente Alsina con tracción eléctrica. Rodeados completamente de casas y establecimientos industriales, a solo 9 cuadras de la estación Lanús, a 3 de la calle Pavón, donde se construye el tranvía eléctrico a Adrogué e inmediatos a la Estación del nuevo Ferrocarril de trocha angosta en construcción que cruzará por uno de los extremos del terreno; vístense para cerciorarse de su ventajosa ubicación y altura.
La base infima 2 \$ por mes el lote, la facilidad de pago acordada 80 mensualidades sin interés, y la división hecha en 395 lotes con superficies de 300 a 550 varas cuadradas, los pone al alcance de todo, pues con un pequeño desembolso mensual, los empleados, y obreros pueden hacerse propietarios de un lote de tierra, el que dentro de poco tiempo habrá triplicado de valor por el progreso creciente de Lanús y todos sus alrededores.
El sábado 8 (fiesta) y domingo 9 de diciembre a las 3 p. m. sobre los mismos terrenos. Señala 3 mensualidades en

Café Moka "LA TROPICAL" Elegante tarro de 1/2 k. \$ 1. NUESTRO CAFÉ MOKA está destinado a ser el favorito de todas las clases sociales...

¿Porqué no fuma Vd. LOS CIGARRILLOS PROLETARIOS á 10 centavos y ALBA á 20 centavos. Elaborados por la UNIÓN GENERAL DE TRABAJADORES...

Son los mejores CIGARROS TOSCANOS ESPECIALES DE LA Compañía introductora de Buenos Aires (S. A.) MARCA AVANTI Precio 5 centavos. NUESTROS CIGARROS AVANTI que se venden en sobres de cinco cigarrillos cada uno...

"Verité" Bebida sin ALCOOL, agradable para mesa. FABRICADA POR B. Savignone y Cia. 482 - HONDURAS - 482

FARMACIA ROMANA de JOSÉ GRIECO (QUÍMICO FARMACÉUTICO) BARTOLOMÉ MITRE, ESQUINA AYACUCHO. Agua Hungaria, botella chica... \$ 0.60 Florida, frasco... \$ 0.30

ALMANAQUE SOCIALISTA EL EJEMPLAR: Año 1903 á 0.10 cts. Año 1905 á 0.20 cts.

"EL LOUVRE ARGENTINO" GRAN CASA DE VENTA DE TODA CLASE DE ARTÍCULOS. Medias extranjeras, buena clase, á pesos 0.35 el par y docena \$ 3.90

AMERICAN SHOES (PHILADELPHIA) CALZADOS SOMBREROS Impermeables, Medias, etc. AMERICANOS E INGLESES V RUIN Mayo 1932

"LA CONFIANZA" FÁBRICA DE ACOLCHADOS DE VIGHI Y MARTI Venta por cuotas semanales DIRECTAMENTE de la fábrica al consumidor LAVALLEJA 621 - BUENOS AIRES

MUEBLES!! ARTES 657, «CASA AMARILLA». NO compren muebles sin haber visitado nuestra casa y no se arrepentirán de que nadie pueda vender á nuestros precios.

BILZ La más agradable bebida refrescante (SIN ALCOHOL) BILZ--Fábrica de bebidas sin alcohol (Sociedad anónima)

Artes y Bartolomé Mitre AL PÚBLICO. Habiendo adquirido nuevos materiales, y contando con elementos de primer orden, avisamos al público que estamos en condiciones de hacer todo trabajo con la mayor rapidez, á precios convenientes.

FOTOGRAFÍA Dagnino H. PRECIOS SIN COMPETENCIA Entre Ríos 633

IMPRESA Y ENCUADERNACIÓN DE A. PERNA Y CIA Impresiones rápidas de revistas, folletos y demás trabajos pertenecientes al ramo. 1738 - SANTA FE - 1738

A. CABEZAS CUYO 546 Entre Florida y San Martín - BUENOS AIRES LA CASA MAS IMPORTANTE DE SUD-AMERICA en ropa hecha y sobre medida, calzados, sombreros, corbatería, bonetería, camisería, etc., etc., para hombres, señoras, jóvenes, niños y niñas. LA MI CASA TODO LO LIQUIDA!

MUEBLES!! Banco de Galicia y Buenos Aires. Recomienda 145 y 146 Capital autorizado \$ 2,000,000. Por depósito en cuenta corriente...

IMPRESA Lotie y Barberis Levalle 321 Buenos Aires COOPERATIVA DE... 8299 CENTRAL

A LOS MANDARINES Café, Té y Chocolates Ventas al detalle Rivadavia 1993, Buzo Orden 1237 Santa Fe 1886

Joyería y Relojería DE MAURICIO LAVOREL CASA DE CONFIANZA Se hacen obras nuevas y composuras de todas clases 1309 RIVADAVIA 1309 BUENOS AIRES

"AUX CHARPENTIER" CASA ESPECIAL PARA ROPA DE OBREROS Louis Pot y Maynard Trajes POR 5 :: PESOS :: EN LA SASTRERÍA "BUENOS AIRES" 817 - Bolívar - 817

A LOS TRES OCHOS 8 8 8 Ropa blanca - Pañuelos Sombrería - Camisería Luis Malicier 1819 - Rivadavia - 1819 BUENOS AIRES

BANCOS Banco de Italia y Rio de la Plata. Responsal en la República Argentina del Banco de Italia. Fondo de reserva \$ 1,750,000 pesos oro sellado.

Dr. Carlos N. Caminos y Nicolás González. Asuntos civiles, comerciales, criminales y administrativos. Estudio: calle 23 número 187 - Mercedes (Buenos Aires).

Almacén y Fiambrería DEL PUEBLO DE García Rodríguez Año. UNIÓN TEL. 3745 (AVENIDA) MÉJICO 699 - BUENOS AIRES ESPECIALIDAD en vinos y licores extranjeros y del país. Conservas, té, café y chocolates. Precios sin competencia.

Zarjeta postal DEL PARTIDO Pidan los compañeros para su uso y en beneficio de la propaganda, á 5 centavos cada una y 3 pesos el cien. SASTRERÍA, CONFECCIONES CAMISERÍA de A. DIAZ Completo surtido en casimires de las mejores fábricas extranjeras Trajes á la medida desde \$ 30

Fábrica de Cocinas ECONÓMICAS REFORZADAS PARA CAMPAÑA Surtido completo de planchas francesas para brillo, introducidas directamente por la casa! C. ASTARITA '089 - PERÚ - 1069

LOS OBREROS Federico Roveda CALLE DEFENSA 519 BUENOS AIRES La casa más surtida de la República en ropa para trabajadores Ropa adecuada para cada gremio Gran surtido para la campaña NUESTRA ROPA NO SE DESCOSE Fida usted el catálogo

BANCO ESPAÑOL DEL RIO DE LA PLATA - RECONQUISTA 200, esquina Cangallo - Sucursal en Rosario de Santa Fe, calle San Martín esquina Santa Fe - Sucursal en Buenos Aires, Once de Septiembre...